

SAINT-VERAND MAGAZINE

Automne 2017



Page 3:

une souscription
publique pour la
Cène.

Page 7 :

Extension de Mixage
Café, un chantier en
écoconstruction.

Page 10 :

Construction
d'une aire multi-
jeux.

Agence postale

Depuis le 2 octobre, de nouveaux horaires à l'agence postale :

Lundi, Mardi, Jeudi et Vendredi de 13 heures à 16 heures 30,
 Mercredi : 8 heures 30 à 11 heures 30
 Samedi : 9 heures à 11 heures 30.

Location des salles communales

Le conseil municipal a adopté un nouveau règlement concernant la location des salles communales applicable aux particuliers et aux associations.

La réservation devra être faite par l'intermédiaire d'un formulaire à télécharger sur le site de la commune. Avant de vous engager, nous vous invitons à prendre connaissance des modalités également disponibles sur le site. Vous y trouverez les horaires de mise à disposition et de restitution, les règles relatives à la sécurité et à la bonne utilisation des locaux. Nous attirons également votre attention sur la propreté des locaux et des abords.

La déclaration de ruches est une obligation annuelle pour tout apiculteur, **dès la première colonie d'abeilles détenue.**

Elle doit être réalisée chaque année, entre le **1^{er} septembre et le 31 décembre** sur :

<http://mesdemarches.agriculture.gouv.fr/>



Malgré des campagnes de sensibilisation et de communication, malgré une augmentation des fréquences de vidange des mollocks, malgré un entretien plus important du matériel et des abords, force est de constater que la situation se dégrade. Certes le service pourrait être encore amélioré et les mécontents nous le rappellent bien souvent mais les élus de notre commune tout comme ceux de la communauté de communes SMCVI y travaillent sérieusement en tenant compte des contraintes administratives et financières. Certaines personnes ne jouent pas le jeu et pire prennent un malin plaisir à entraver le bon fonctionnement du service : dépôt d'encombrants (pneu, barbecue, gros cartons..)

alors que la déchetterie est à deux pas, sacs poubelles de diverses natures déposés au pied du mollock en état de fonctionnement pour obstruer son accès. Ces actes d'incivilités volontaires engendrés par 1 à 2% de la population coûtent très cher à la collectivité et détériorent très fortement le cadre de vie du plus grand nombre.

Des PV pour dépôts sauvages de déchets : aussi, puisque le bon sens et le bien vivre ensemble ne suffisent pas et semblent étrangers à certains, la municipalité a décidé de dresser des procès-verbaux pour tous dépôts sauvages de déchets et notamment aux abords des mollocks. La communauté de communes SMCVI va aussi procéder prochainement à l'embauche de brigades vertes avec des missions de prévention, de surveillance et de répression. Il est regrettable d'en arriver à de telles mesures mais elles deviennent nécessaires pour assurer la salubrité des lieux.

A bon entendeur, salut !



**5 décembre :
on démarre !**

Vous avez été nombreux à manifester votre intérêt pour la mise en place d'un service de transport intercommunal.

La livraison des véhicules est prévue pour mi novembre. Le service sera assuré par des chauffeurs bénévoles.

Une réunion d'information sur les tarifs, l'organisation, les circuits, les horaires et les modalités d'achat des tickets de transport est prévue le **vendredi 24 novembre à 18 heures** à la mairie, salle Paul Berret.



Restauration du tableau de la Cène :

La commune est propriétaire des tableaux présents dans l'église communale. Ces tableaux ont été acquis par le curé Rey entre 1856 et 1867. Le plus imposant d'entre eux, une copie de La Cène de Léonard de Vinci, attire particulièrement l'attention. Ses dimensions impressionnantes : 2,89 mètres de hauteur et 4,86 mètres de largeur, sa forme concave qui épouse le chœur de l'église et sa qualité artistique, en font une œuvre précieuse.

Une expertise de la toile et du cadre a été réalisée en 2016. Une restauration urgente s'impose afin d'éviter que l'œuvre se dégrade davantage et ne puisse plus être restaurée.



Lancement d'une souscription publique :

Le budget nécessaire à la restauration de la toile et du cadre s'élève à 27 600 euros. La commune participera pour un montant de l'ordre de 20%. Une subvention a été demandée au département dans le cadre de la protection des œuvres des églises rurales. Le solde sera financé par une souscription publique avec le soutien de la fondation du Patrimoine et de l'association Saint-Vérand Hier et Aujourd'hui (SVHA) qui est à l'origine des démarches réalisées. Les dons sont déductibles de l'impôt sur le revenu et de l'ISF. Le bulletin de souscription est disponible à la mairie et sur le site communal. Vous pouvez également faire votre don en ligne à l'adresse suivante :

<http://www.fondation-patrimoine.org/53026>

Plusieurs manifestations seront organisées par l'association SVHA pour récolter des fonds. Nous comptons sur votre générosité afin de préserver notre patrimoine local.

Sommaire :

Page 2 : Informations communales en vrac

Page 3 : Souscription publique pour la restauration de la Cène

Page 4 : Les parades intergénérationnelles

Page 5 : Les ados à Mixage Café

Page 6 : Les activités de Mixage Café

Page 7 : Extension de Mixage Café

Page 8 : Enfance et Jeunesse

Page 9 : Du côté de la cantine

Page 10 : Le terrain Multisport, début des travaux,

Page 11 : Des nouvelles de l'Intercommunalité,

Pages 12 à 15 : La vie des associations,

Page 16 : Bloc-notes et brèves.

Page de couverture :

Des adolescents et bénévoles ayant participé aux chantiers de nettoyage organisés au cours de l'été.

Responsable de la publication : Bernard Eyssard, Maire de Saint-Vérand.
Edité par Press Vercors sur papier recyclé.

Dépôt légal à l'impression.

Contact : Mairie de Saint-Vérand

04 76 38 11 05

mairie.st.verand@wanadoo.fr

www.saint-verand.fr

Un nouveau projet pour 2018, né d'un partenariat avec la Compagnie 158, qui réunira petits et grands de tout âge !

L'histoire commence par la rencontre du CCAS avec Hélène Petit de la Compagnie 158 en résidence sur le Territoire Sud Grésivaudan.

Intervenant auprès de divers organismes, cette compagnie est chargée de mettre en place une grande parade chorégraphique dans le cadre de «Sept'en fête» qui réunira les habitants de tout le Territoire le 2 septembre 2018 à Saint-Marcellin.

Le mixage intergénérationnel sera son challenge sur le thème des 4 éléments : Terre Feu Air Eau .

Aussi, Hélène Petit propose d'organiser à Saint-Vérand des ateliers de danse gratuits, accessibles à tous, une fois par mois d'Octobre à Juillet 2018, ainsi que des ateliers coutures (costumes et cerfs-volants au Mixage Café).

La parade sera la suite d'un beau voyage au cœur du bien-être, du plaisir, du partage et de la joie d'être ensemble dans la construction d'un spectacle commun.

Nul besoin d'être danseur pour s'inscrire, la chorégraphie s'adapte à ses participants et les cours sont ouverts à tous de 8 à 95 ans et plus .

Cette parade défilera également en Juin 2018 sur la commune de Saint Vérand, dans le cadre d'une journée « mini festival de musique » que les animateurs du Mixage Café sont en train de concocter avec les adolescents.

Alors si vous souhaitez participer à ce beau projet et vous renseigner, nous vous donnons rendez vous pour cette nouvelle aventure !



Les répétitions auront lieu les mercredis de 14 heures à 15 heures 30 aux dates suivantes. Le lieu sera affiché sur le panneau municipal (salle des fêtes ou salle Paul Berret à la mairie).

**4 octobre
8 novembre
6 décembre
10 janvier
7 février**

**7 mars
4 avril
2 mai
6 juin
4 juillet**

Une répétition générale est prévue les 26 et 27 août à Saint-Marcellin.



Les 2 photos ci-dessus sont de Sylvain Faisan

La compagnie 158

Créée en 2003, la Compagnie 158 développe une action artistique professionnelle et une offre de médiation / formation pour donner accès à tous à la danse.

Elle intervient dans des écoles, des associations d'amateurs, des lieux de vie, tout endroit où l'expression personnelle par le corps et le mouvement sont à développer.

Concours Master Chef



Un événement attendu avec impatience depuis longtemps !

Ils étaient 13 adolescents, vendredi 8 septembre, à participer à un challenge de préparation culinaire, sous l'œil attentif des animateurs et d'Eric Vassallo.

Répartis en 3 équipes tirées au sort, la consigne était précise : « préparer 3 plats à base de pommes de terre : écrasées, en rondelles et farcies avec 3 sauces différentes et pour le dessert, une salade de fruits ! »

Ce n'est pas moins de 2 heures

de préparation acharnée, qui leur a permis de dresser les assiettes évaluées par le jury. Plusieurs critères ont permis de départager les équipes : organisation et bonne entente dans l'équipe, hygiène, partage et réalisation d'un plat copieux, bon et beau. La soirée s'est terminée par un vaste rangement et la montagne de vaisselle qui avait envahi les lieux a été vite éliminée grâce à l'intervention de tous !!



Une joyeuse ambiance, une belle soirée, pleine de surprises pour tous ces jeunes très motivés. Ils sont tous repartis avec un tablier brodé de leurs prénoms à la main, confectionné de A à Z pas les couturières, Françoise et Muriel, ainsi qu'un choix de lots décernés en priorité aux vainqueurs : des gants de cuisine, des moules à pâtisserie, des mugs.

Chantiers ADOS de l'Été : Une belle réussite !

Travailler dans l'intérêt commun, c'est le projet proposé par la commune et le CCAS à 10 adolescents Saint-Vérannais de 11 à 15 ans.

C'est en plein mois d'Août, sous un soleil de plomb que 10 adolescents se sont lancés dans des travaux d'intérêt général au sein de la commune.

Au programme : nettoyage de la commune après la vogue, tri des déchets, entretien du stade et restauration du sentier qui mène à Notre Dame des champs.

Les adolescents étaient encadrés par 2 animateurs, des élus, des bénévoles et des membres du CCAS. Le repas de midi pris en commun au Mixage Café a été l'occasion de renforcer l'esprit d'équipe et de créer des liens avec les adultes, dans une ambiance chaleureuse.

C'est par un pot de fin de chantiers que Bernard Eysard a clôturé cette première expérience, félicitant tous les participants et remettant à chaque adolescent un carnet de bons d'achats en guise de remerciements. La nuit sous tente, suivie par la journée d'animation encadrée par les animateurs a permis aux adolescents de fêter à leur façon, cette action citoyenne.

Une bonne ambiance générale, un esprit d'équipe, la satisfaction d'avoir entrepris ensemble une action au service de la collectivité, des repas délicieux... voici le bilan des jeunes participants. Ils ont également exprimé leur surprise face à la quantité de déchets et de mégots ramassés, en faisant des propositions d'amélioration. A refaire l'an prochain !

Un atelier Informatique au Mixage Café pour tous et gratuit



Le Mixage Café met à votre disposition plusieurs ordinateurs/ Tablettes en accès libre pour vous permettre de faire vos démarches et vos recherches en Ligne. En toute autonomie, vous pouvez utiliser ces ordinateurs sur place pendant les heures d'ouverture du Mixage Café, soit **du lundi au vendredi de 13h30 à 18h.**



Si vous avez envie de découvrir les outils informatiques, d'avoir un coup de main pour vos photos, votre téléphone portable, faire des recherches informatiques, découvrir les tablettes etc...Geoffrey , l'animateur assure une permanence au Mixage Café **le lundi, Jeudi et Vendredi de 14h30 à 16h30.**

Alors n'hésitez pas, il se fera une joie de vous aider !

Café Mobile et Marché de créateurs

Vous avez peut-être déjà remarqué cette drôle de charrette installée au milieu du marché des producteurs, le dimanche matin ?

Voici la naissance du « **café mobile du Mixage Café** » pour favoriser les liens, se poser, discuter autour d'une boisson, tout en faisant son marché....

C'est Delphine qui chapote et organise ce projet bientôt secondée par des adolescents de la Commune. BIOCOOP Voiron par l'intermédiaire de Philippe Ganivet a soutenu le projet ,en fournissant thé et café bio.

Pour poursuivre dans cette dynamique et favoriser la découverte d'artistes locaux divers et variés, amateurs et professionnels, un petit marché de créateurs complétera le marché des producteurs une fois par mois .

Tous les créateurs qui le souhaitent pourront exposer leurs œuvres et se faire connaître.

La 1ere édition de ce marché a eu lieu le 24 septembre et sera suivie de 2 autres dates :

Le dimanche 29 octobre, marché de créateurs et vide-grenier et le dimanche 10 décembre, marché de Noël des créateurs à la salle des fêtes.



Si vous souhaitez exposer, écrivez à mixagecafe.st.verand@orange.fr ou appelez le 06 47 47 93 56.

Le chantier participatif encadré en écoconstruction progresse !



Les plans de l'architecte en main et le permis de construire en poche, le chantier a débuté en Juillet, sous la tutelle de l'association APLOMB.

Adultes et jeunes se sont affairés pour confectionner 300 adobes, des briques de terre crue réalisées à base de terre, de sable et de chanvre qui serviront à monter un mur isolant.



Fin Août et début septembre, ce sont les fondations qui ont fait l'objet de toutes les attentions, parfois gênées par une météo capricieuse. Le maniement de la mini-pelle n'ayant plus de secret pour Noël, gravats et terre ont été rapidement évacués grâce à l'intervention d'une dizaine de bénévoles dynamiques, des agents communaux et de Kévin et Bastien, 2 adolescents. Nous avons pris soin de conserver la terre végétale de qualité qui avait dû être soigneusement entretenue dans des temps reculés.

Tous, forts de leurs compétences diverses, se sont attelés aux marquages, niveaux, profondeur, béton... sur 6 demi-journées dans une démarche dynamique et efficace.

Voici donc les premières empreintes d'un chantier participatif qui attend maintenant de pouvoir accueillir la structure en ossature bois.

C'est au tour de l'association Aplomb d'intervenir avec ses propres stagiaires à compter de fin septembre, pendant environ 3 semaines, pour monter la charpente, la structure porteuse et la zinguerie.

Cette construction terminée, le chantier participatif redémarrera à compter du 30 Octobre jusqu'au 3 Novembre 2017, sous la tutelle et la technicité de l'association APLOMB. Ces journées seront l'occasion d'apprendre à poser une isolation paille, le bardage bois et de réaliser des enduits naturels.

Ce chantier est ouvert à tous, quelques soient l'âge et les compétences de chacun et donne l'occasion de construire ensemble un projet collectif dans la convivialité et la bonne humeur !

Si vous êtes intéressés pour y participer et apporter votre contribution, nous vous invitons à venir vous inscrire auprès du Mixage Café.



Cet été, à Zébulon, ils ont osé remonter le temps : la préhistoire, le Moyen-âge et les temps modernes n'ont plus de secrets pour les enfants qui ont même savouré un avant-goût du futur !

Que d'activités, de sensations fortes et de fous-rire partagés durant tout le mois de juillet : paddle, optimist et canoé à Charavines, baignades en tous genres, découverte de la grotte du Furon dans le Vercors, « Ludiparc » à Villard et « Arbre à fils » dans le Royans, découverte des toute petites bêtes qui vivent dans l'eau sous l'œil amusé d'un intervenant professionnel, inter-centres avec les copains des accueils de loisirs de

la région, un programme qui a su, encore une fois, ravir petits et grands.

Françoise avait organisé pour ses plus jeunes, ceux qui n'ont pas encore l'âge de la semaine en vadrouille, une nuitée sous tente dans la cour de l'école maternelle. Une grande soirée « pizza » et jeux attendait les 15 enfants qui, cette nuit-là, ont beaucoup fait la fête dans leurs duvets. Un peu de fatigue se faisait sentir au petit-déjeuner mais tous, déjà, en redevandaient.

Les plus grands, quant à eux, se voyaient proposer une semaine à la Chapelle en Vercors où ils retrouvaient Gilou, le directeur de la

Maison de l'Aventure et Lucie, la fameuse cuisinière qui sait si bien régaler les papilles. Ces 5 jours ont connu un franc succès comme à l'accoutumée car à nouveau pleins de découvertes et d'exploits insoupçonnés : que ce soit la randonnée aquatique ou la tyrolienne à gogo, la course d'orientation ou la piscine, tout a été prétexte à la bonne humeur. Et, bien évidemment, comme chacun le sait, le clou de la semaine, l'événement tant attendu fut et restera à jamais la fameuse boum où les plus courageux d'entre eux ont osé esquisser leurs premières invitations à la danse.

Trop de bruit à la cantine....on agit !



C'est en 1992 que le préau a été transformé en cantine scolaire. Soucieuse de veiller au confort des enfants et du personnel présent, l'équipe municipale a pris des dispositions afin d'améliorer l'acoustique.

80 enfants fréquentent chaque jour la cantine, en 2 services.

Des cloisons « acoustiques » ont été installées, elles sont déplacées selon le nombre d'enfants. Elles permettent également de constituer des petits groupes qui incitent à baisser le ton.



Des travaux complémentaires d'isolation phonique des murs ont également été prévus au budget. Ils seront réalisés prochainement.

Retour sur la rentrée des classes...

La rentrée scolaire s'est bien passée. Cette année, l'école accueille 148 élèves dans 6 classes. Ces élèves sont répartis de la façon suivante :

21 Petits-Moyens dans la classe de Mme Jourdan,

20 Moyens-Grands dans la classe de Mr Brisset ,

28 CP-CE1 dans la classe de Mme Merle ,

28 CE1-CE2 dans la classe de Mme Glénat ,

25 CM1 dans la classe de Mme Rossignol ,

26 CM2 dans la classe de Mme Chareyre.

Des projets qui rythmeront l'année ont déjà été lancés :

les 4ème Olympiades ont eu lieu le jeudi 5 octobre sur les terrains de foot du village (16 équipes, 8 épreuves, 20 parents), les athlètes termineront la matinée par un pique nique bienvenu. Ensuite l'activité piscine a débuté pour les CP-CE1 chaque vendredi après midi à la piscine de Chatte encadrés par Mme Merle et 5 parents.

La classe de Mme Glénat entame un cycle escalade avec Sport38 : un mur se dressera pendant 4 jeudis matins dans la cour de l'école élémentaire et

une séance finale aura lieu à l'Albenc.

La classe de Mme Rossignol partira au ski pour un séjour à Villard de Lans pendant 5 jours.

La classe de Mme Chareyre travaillera sur la restauration du tableau en l'église de St Vérand en lien avec l'association St Vérand d'hier et d'aujourd'hui.

Pour les autres classes, nous prévoyons des activités culturelles et de découvertes de sites et lieux particuliers (la filière bois, le cycle de l'eau, le Muséum d'histoires naturelles de Grenoble, une nouvelle structure de jeux dans la cour de l'école maternelle, etc. ...).

Enfin, nous poursuivons le travail mené depuis quelques années sur l'utilisation éducative des tablettes numériques financées par la municipalité.

Comme vous le lisez, l'équipe éducative fourmille de projets pour les enfants du village. Ces projets sont financés par le Sou des Écoles dont les membres bénévoles investissent généreusement de leur temps, nous les en remercions chaleureusement. N'oubliez pas notre blog....

<http://saintverand.blogspot.fr/>

Bernard Eyssard et Pierre Brisset accueillent les jeunes écoliers.



Les olympiades du 5 octobre.



De nombreux parents bénévoles ont permis le succès de la matinée qui s'est déroulée sous un soleil magnifique. Les enfants ont pu mesurer combien il est important d'encourager les petits exploits et d'admirer les grandes performances. Tout cela a été rythmé par le goûter offert par la municipalité et par un pique nique convivial sous le doux soleil des premiers jours d'octobre.

et sur les TAP...

La municipalité a choisi cette année encore de maintenir l'organisation de la semaine d'enseignement sur 4 jours et demi, les délais impartis ayant été trop courts cet été pour imaginer un éventuel changement dès la rentrée de septembre.

L'Éducation Nationale est aujourd'hui en mesure d'énoncer plus précisément les nouvelles dispositions d'organisation des rythmes scolaires et nous demande de nous prononcer lors du premier conseil d'école de novembre pour faire part de notre décision de

modifier ou non l'organisation actuelle (maintien de la semaine de 4 jours et demi ou passage à la semaine de 4 jours en septembre 2018).

Afin de prendre en compte les avis de tous les partenaires concernés (familles, enseignants, conseil municipal), les élus de la commission « éducation » réfléchissent déjà à la manière d'organiser cette concertation. Un questionnaire est en cours d'élaboration qui permettra aux familles de se prononcer.



Des objets confectionnés par les enfants pendant les TAP.

Les travaux ont débuté pour une mise en service en fin d'année...



Maquette du projet final.

Nous avons déjà évoqué à plusieurs reprises ce projet. La construction d'un terrain multisports sur le site du stade Varloteaux devient réalité.

Le choix de l'implantation de ce city-sport s'est porté tout naturellement sur le site du stade Jean-Marie Varloteaux, lieu bien connu de tous les sportifs de la commune.

Cette aire de jeux multisports permettra de répondre aux attentes sportives de l'école primaire, durant le temps scolaire et périscolaire, du Centre de Loisirs Zébulon, des associations sportives et des jeunes du village.

Le projet viendra en continuité des infrastructures actuelles du stade de football.

Les équipements retenus pour le terrain de jeux multisports, permettent de pratiquer les activités sportives telles le football, le handball, le basket-ball, le volley-ball, le tennis-ballon, etc...

Les premiers coups de pelle.

L'aire de jeux sera accessible aux personnes à mobilité réduite par un accès en stabilisé depuis le parking situé au Sud du terrain. Un parking pour 2 roues (vélos et scooters) sera aménagé au départ de l'accès piétons.

La maîtrise d'œuvre est assurée par l'Agence d'Architecture Paysagiste P. ANDRADE SILVA. L'offre du groupement TARVEL / HUSSON International et TOUTENVERT a été retenue pour un montant de 85 823,88 € TTC.

Les travaux ont débuté lundi 02 octobre pour une durée de 2 mois.

Nous souhaitons que ce lieu puisse être utilisé par tous et qu'il réponde aux attentes tant des enfants que de leurs parents.

La Maison de Santé a ouvert ses portes le 4 septembre

La désertification médicale est une expression qui a du sens dans notre campagne paisible. Trouver un médecin référent pour un nouvel arrivant relève du parcours du combattant.

Le projet de création de la Maison de Santé Pluriprofessionnelle a vu le jour en 2009. Aujourd'hui, ce projet est devenu réalité et devrait apporter une solution.



Cette structure regroupe 6 médecins, un interne, 2 infirmières, une orthésiste, 4 kinésithérapeutes, 2 psychologues, une diététicienne, un podologue et le laboratoire d'analyse médicale.

Tous ces professionnels travaillent en synergie et sont installés dans un bâtiment de 1489m², divisés en pôles spacieux et bien équipés.

Le secrétariat des médecins est ouvert du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 17.

Une permanence est assurée le samedi matin.
Tél : 04 76 38 79 10

Le pôle Enfance

Après une année de travaux, la crèche Le Petit Prince de Saint-Marcellin fait désormais partie d'une structure multi-accueil de 88 places, située rue Saint-Laurent. Elle regroupe en un seul espace la halte-garderie, le relais assistantes maternelles et le lieu d'accueil parent-enfant la Pirouette.

Le bâtiment qui n'était utilisable que partiellement a été agrandi, les plafonds ont été surélevés afin de pouvoir utiliser toute la surface. Aujourd'hui, c'est une superficie de presque 1000 m² qui est disponible pour l'accueil. Les enfants sont répartis en 4 groupes de 22, fonctionnant chacun selon des horaires différents sur une tranche horaire comprise de 7 heures à 18 heures 30.

Dans chaque groupe, les tranches d'âge sont confondues afin que les plus petits profitent de la compagnie des plus grands qui prennent soin des petits... ».

Ce service à destination des familles a été financé par la communauté de commune, en autofinancement et par l'emprunt pour un montant de 700 000 euros.

Des aides du département, de la Caisse d'Allocations Familiales et la MSA viennent en complément.

Avec ce service, la communauté de commune SMVIC offre désormais 222 places de gardes sur l'ensemble du territoire. A cela s'ajoutent les places disponibles auprès des assistantes maternelles.



Sou des Écoles

L'Assemblée générale s'est tenue le 18 septembre dernier. L'occasion pour Chloé Marchand, Présidente, de dresser le bilan de l'année écoulée et le résultat financier des actions menées.

Le Sou des écoles a pu offrir, cette année encore, un financement de 15 000 euros pour les activités culturelles, artistiques et sportives au bénéfice des 165 élèves de l'école (2016/2017).

Un résultat très positif souligné par Pierre Brisset, Directeur, qui a rappelé le caractère essentiel des actions du Sou pour la réalisation des projets de l'école, avant de dévoiler les ambitions des enseignants pour l'année à venir.

La Présidente a remercié la municipalité et les services techniques, les partenaires et sponsors, et les bénévoles, parfois extérieurs à l'école, qui apportent leur aide précieuse lors des manifestations.

Les échanges se sont poursuivis chaleureusement autour d'un verre et de friandises à déguster.



Chloé Marchand (Présidente), Sandra Pires (Trésorière), Sandrine Charneil (Vice-trésorière), Céline Véhier (Secrétaire), Emmanuelle Jolly-Bois (Vice-secrétaire), Delphine Grisoni (chargée de communication). Les autres membres : Isabelle Bressot, Nicolas Charneil, Elodie Faurie, Jonathan Galindo, Karin Martin, Eddy Muzulier, Poeymirou Etienne, Vatillieux Marion.

Les dates à retenir pour cette année !

Samedi 25 Novembre 2017 : Vente de Brioches et Jus de Fruits

Samedi 27 Janvier 2018 : Loto

Dimanche 25 Mars 2018 : Randonnée Pédestre et VTT

Dimanche 6 Mai 2018 : Vide-grenier

Vendredi 29 Juin 2018 : Kermesse de l'école

Les Éditions Achille Lescabot

Soirée théâtre samedi 2 décembre à 20 heures 30 à la salle des fêtes.

Théâtre : Tel est pris qui croyait prendre.

C'est le titre du nouveau spectacle de la troupe de l'association Thélème.

L'association « Les éditions Achille Lescabot » a invité 10 comédiens qui joueront deux farces du Moyen Âge (très dépoussiérées !). Après « *Don Quichotte* » et « *joyeux Anniversaire* », Thélème nous entraîne dans un univers médiéval truculent et savoureux.

Des jeux de mots, des jeux de scène, des chansons, des costumes d'époque tout concourt à faire de ces farces un bon moment de théâtre.

Spectacle tout public. Entrée libre.

Site de l'association : www.association-theleme-isere.com

Premier salon du livre dimanche 3 décembre de 9 heures 30 à 17 heures 30 à la salle des fêtes.

L'association vous invite au premier salon du livre où vous pourrez découvrir et vous procurer les œuvres (romans, nouvelles et poésie) de sept écrivains locaux.

Thérèse Cigna, Marie Coline, Dominique Menéroud, Patricia Soranzo-Guidet, Jean-Marc Bourgogne, Serge Vandlair et Gilbert Vincent Caboud seront ravis de vous les dédicacer et de partager un moment avec vous.

Au Comité des Fêtes

La vogue a eu lieu fin juillet... Du vendredi au lundi soir, le village a été animé par de nombreuses manifestations pour tous les âges.

Une soirée pyjama, des concours de boules, une chasse aux trésors en famille, des repas paella et raviolis, une randonnée pédestre et VTT qui a amené sur nos sentiers environ 600 personnes et le tout clôturé par un magnifique feu d'artifice. Le comité des fêtes remercie tous les participants mais aussi les bénévoles, les sponsors la municipalité, les agents des services techniques et administratifs, les représentants d'association qui ont largement apporté leur contribution.



Ci-dessus : remise de la coupe à la plus jeune Vétéliste et au participant qui a fait le plus de km pour participer à la randonnée. Cette année le vainqueur est venu en camping car de Belgique et a été hébergé chez notre ami Patrice.

Ci-contre : le ravitaillement au Gabot Guillon, lieu de passage des 3 randonnées pédestres.

A l'ACCA

Comme chaque dernier dimanche du mois d'août, l'ACCA réunissait environ 80 convives à la cabane des chasseurs pour le traditionnel repas chevreuil.

Bonne ambiance et repas excellent garantis ...

Cette année, le bureau a été renouvelé. Didier Reynaud est le nouveau président, il succède à Joseph Arribert qui a occupé cette fonction de nombreuses années. Joseph reste vice-président.



Construction de miradors par les chasseurs afin d'améliorer la sécurité de tous. Ces miradors seront ensuite installés en différents lieux de la commune avec l'accord des propriétaires.

Comment bien vivre ensemble :

Les dates et lieux de battue aux chevreuils font l'objet d'un affichage obligatoire en mairie, sur les parkings ACCA et à la cabane de la chasse.

Vous pouvez également les retrouver sur le site de la mairie rubrique vie pratique /ACCA dates et lieux de battue.

Pour tout renseignement complémentaire vous pouvez contacter les membres de l'ACCA. Vous trouverez leurs coordonnées sur le site dans la rubrique association.

Des journées du Patrimoine bien remplies

Pour cette édition 2017, l'association Saint-Vérand Hier et Aujourd'hui proposait trois animations. Le samedi 16 septembre après-midi de nombreuses personnes étaient au rendez-vous pour la visite de l'usine Mocellin. Au XIXe siècle, le site abritait une fabrique de sucre dont l'histoire est peu connue. Les archives ont commencé à livrer des informations, comme la surprenante hauteur de la grande cheminée (40,33 m). Beaucoup reste encore à découvrir et l'enquête se poursuit. Les lieux ont ensuite été occupés par la tournerie Micoud, célèbre manufacture de manches et brouettes dont le souvenir reste bien présent dans la mémoire des Saint-Vérannais. Du sucre au bois : l'histoire continue ! Aujourd'hui la scierie Mocellin produit des bois de charpente et la SOFODA du bois déchiqueté pour les chaufferies. Les machines utilisées, et notamment la chaîne de production de plaquettes forestières pour le chauffage, ont suscité un vif intérêt. Les visiteurs, accueillis par Corinne et Serge Simien-Baron, hôtes chaleureux et disponibles, ont longuement profité de cette animation patrimoniale éclairée par un joli soleil automnal.

La première animation du dimanche 17 s'est déroulée à l'église devant la copie de La Cène, destinée à être restaurée. Avant la signature officielle de la convention d'ouverture d'une souscription publique en vue de mener à bien le projet de restauration, Isabelle Varloteaux, attachée de conservation au musée de Grenoble, a talentueusement souligné le rôle de la copie au XIXe siècle, et plus particulièrement l'importance, sur le plan de l'histoire de l'art, de la copie religieuse.

Dimanche après-midi, la seconde animation du jour a permis à un public chaleureux de retrouver les Patoisants avec leurs saynètes humoristiques ancrées dans la vie rustique d'autrefois. Le dynamisme des actrices et des acteurs, les costumes, les décors, les jeux de scène et les explications éclairantes de Christian Pevet, plus que jamais excellent animateur et meneur de troupe, ont fait la joie de la salle. Les spectateurs conquis n'ont pas hésité à reprendre en chœur « *La Marion sozin pomé* », chanson populaire qui fait figure d'hymne dauphinois et qui pourrait bien devenir un vrai tube patoisant !



Gilles Pellet lors d'une sortie découverte des orchidées aux Terres Blanches en mai 2016.

Prochaines activités

Comme le prévoit la convention signée avec la Fondation du Patrimoine et la Municipalité, Saint-Vérand Hier et Aujourd'hui va, en liaison avec la Paroisse, animer la collecte des dons pour la restauration du tableau de La Cène. Cette activité prendra plusieurs formes : rencontres avec les habitants, conférences, concerts...

Dans ce cadre, Isabelle Varloteaux donnera une conférence le 10 novembre à 20 heures à la salle des fêtes sur le thème « **De Milan à Saint-Vérand, 500 ans de regards sur La Cène de Léonard de Vinci** ». Par ailleurs, l'association continue à approfondir les autres sujets en cours : l'histoire du village, le patois, l'exploration de la biodiversité...

Le vendredi 24 novembre à 20 h à la salle des fêtes, Gilles Pellet proposera une « **Présentation biogéographique et écologique de Saint-Vérand** ». A partir des caractéristiques climatiques et géologiques de la commune, et à travers la présentation de sa végétation, il proposera une définition et une description des principaux biotopes. La diversité des milieux et la présence d'espèces végétales remarquables seront également évoquées.

Gym Volontaire :

C'est reparti pour une nouvelle année sportive.

Mesdames, venez découvrir l'association « Gymnastique Féminine de Saint-Vérand » tous les lundis soirs de 20h à 21h à la salle des fêtes.

Equipez-vous de vos baskets et d'un drap de bain, nous fournissons le matériel. Michèle fera le reste en prenant soin de vous.



Forum des associations

Dimanche 3 septembre, le forum des associations a réuni 5 associations :

La gym volontaire, Saint-Vérand Hier et Aujourd'hui, l'ACCA, l'Asversau et les Joyeux Dauphinois.

La météo a permis d'organiser cette rencontre à l'extérieur, à proximité du marché.

Même si on peut regretter que toutes les associations n'aient pas été présentes, les participantes ont apprécié les rencontres et l'occasion d'échanger sur leurs activités et leurs projets.



Projet de cours de danse de salon :

Si vous souhaitez participer à des cours de danse de salon à compter de début janvier, contacter le 06 82 21 19 90 afin d'obtenir les renseignements utiles.



ASVERSAU : le 17 septembre, une journée spéciale Coupe de France



L'équipe des Séniors 1 recevait l'équipe de SAINT-PIREST jouant en **Nationale 2**.

Le match fut agréable, bon esprit et respect de part et d'autre. Les Versaliens n'ont pas démerité même si Saint-Priest a gagné 2 à 0.

Nous sortons de la coupe de France sans amertume et satisfaits. Nous allons nous consacrer au championnat. Merci aux bénévoles pour la réussite de cette belle journée et merci aux joueurs pour le spectacle.

Services municipaux :

☐ **Mairie** : Lundi et jeudi : 13 h 30 à 17 h

- Mardi, mercredi et vendredi :

8 h 30 à 12 h et 13 h 30 à 17h.

- Samedi de 8 h 30 à 12 h.

Tél. 04 76 38 11 05

M. le Maire et les adjoints reçoivent sur rendez-vous.

☐ **Agence postale** :

Lundi, Mardi, Jeudi et Vendredi de 13 heures à 16 heures 30.

Mercredi de 8 heures 30 à 11 heures 30.

Samedi de 9 heures à 11 heures 30.

Tél. 04 76 64 06 46

Service intercommunal :

☐ **Déchetterie** :

Route de la croix de May à Saint-Sauveur :

- du lundi au vendredi de 9 à 12 heures et de 13 heures 30 à 18 heures.

- Le samedi de 9 à 18 heures.

Décès

Lucienne Monier le 15 août,

Aimé Litavicki le 25 septembre

Figurent dans cette rubrique les seuls événements dont la publication est autorisée par les intéressés ou les familles. Elle n'est donc pas complète.

Une arrivée aux services techniques

Loïc Arribert vient d'intégrer l'équipe depuis le 2 octobre. Il sera agent polyvalent . Nous lui souhaitons la bienvenue et aurons le plaisir de le rencontrer en différents lieux de la commune.



Street Art : cette peinture nous a été signalée récemment, elle a été réalisée sous le pont de la Cumanie, montée du Moulin.

Elle serait présente depuis 2 ans. Nous ne connaissons pas son auteur qui a souhaité rester discret.